

宗谷教職員組合

「宗谷情報」No. 18 平成26年11月30日発行発行責任者:高 一伸

〒097-0004 稚内市緑2丁目4-21 宗谷教育会館 0162-22-2480 FAX 0162-22-2484 web: http://www.soya-teachers.org Mail: info@soya-teachers.org



2012年12月26日に第2次安倍内閣が発足しました。衆議院 が解散され12月14日には総選挙が行われます。第2次安倍内閣発 足からわずか2年、誰も予想しなかった総選挙が718日後に行われ ます。この718日間の私たちの暮らしをデータから紐解きます。2 回シリーズの特集「718 (ナナィチハチ)」でまとめます。

数字で見る2年間のくらしの変化

【評価の欄について】明確に改善したものは○、明確に悪化したものは×、 評価が分かれるものは△。東京新聞の記事を参考にして判定。

	指標	政権交代前 (2012年12月26日以前)	現状	評値
雇用	完全失業率	4. 1% 〔12年11月〕	3.6% [14年9月]	C
	有効求人倍率	0.82倍 [12年11月]	1.09倍 〔14年9月〕	C
	非正規雇用労働者の 割合	35% 〔12年7~9月期〕	37% 〔14年9月〕	×
	雇用者数	5156万人	5257万人	××
			人→3305万人 (22万人減)	x
賃金	民間平均給与 (現金給与総額)	275,250円 (前年比0.8%減) [12年11月]	266,328円 (前年比0.7%減) 〔14年9月〕	Δ
	解散直前の 夏のボーナス	前年比1. 4%減 〔12年夏季賞与〕	前年比3. 6%増 〔14年夏季賞与〕	C
	解散直前の 道人事委員会勧告	402, 290円 (削減前) 380, 219円 (削減後) [2012年] 削減後/0分類十 削減率の美 (4	397,629円 (削減前) 383,279円 (削減後) [2014年] .8%→2.9% が反映されている	<u>^</u>
	北海道最低賃金	719円 [12年10月]	748円 [14年10月]	C
物価	消費者物価指数 2010年を100として。生鮮食品を除く。	99.5 (前年比0.1%下落) 〔12年11月〕	103.5 (前年比3.0%上昇) 〔14年9月〕	Δ
	電気料金 北電が示す「平均的な使 用料の家庭」の1か月分	6,457円 〔2012年11月〕	8, 198円 〔2014年11月〕	×
	レギュラーガソリン (北海道平均)	149.2円 〔12年12月〕	159.3円 〔14年11月〕	×
各差	年収200万円 以下の人の数	1090万人 (全体の23.9%) 〔1 <i>2年</i> 分〕	1119万人 (全体の24.1%) 〔13年分〕	×
	年収1000万円 超の人の数	172万人 (全体の3.7%) 〔12年分〕	185万人 (全体の3.9%) 〔13年分〕	C
	預貯金、株式など金融資 産を持たない人の割合	26% [12年]	31% [13年]	×
くらし	生活保護受給者数	214万人 [12年11月]	216万人 [14年8月]	×
	保育所待機児童数 (厚労省の定義に基づく人数)	24,825人[12年]	21, 371人[13年]	Δ
	国民年金支給月額 (満額支給の場合)	65, 541円 [12年4月]	64,400円 [14年4月]	×
	70~74歳の人の 医療費自己負担	1割 [12年4月]	2割 〔14年4月〕	×
	65歳以上の人の 介護保険料 (月額平均)	4, 160円 〔09~11年度〕	4,972円 [12年~14年度]	×
教	文部科学省予算	5兆4128億円 ※復興特別会計を除く 〔2012年当初予算〕	5兆3627億円 〔2014年当初予算〕	×
	上記予算のうち 義務教育費国庫負担金	1兆5597億円 〔2012年当初予算〕	1 兆 5 3 2 2 億円 〔2 0 1 4年当初予算〕	×
市場など	為替相場	1ドル=84円80銭	1ドル=117円57銭	Δ
	日経平均株価	10,080円 [12年12月25日]	17,357円 〔14年11月21日〕	C
		4兆5700億円 [2012年当初予算]	5兆9600億円 〔2014年当初予算〕	

うと、 う現状を示しています。特に今年4月 らしに係る様々な指標です。簡単にい の消費税増税の影響もあり、食品など 消費が低迷。格差が拡大しているとい 左にしめしているのは、私たちのく 株価や失業率は好転し(※)、

(※) <u>失業率は</u> <u>回復</u>、つまり<u>雇</u> 用者数は増加 しています。 しかし、その現 実には非正社員 <u>が「増加」、正</u> 社員は「減少」 しています。実際 の社会は厳しい ままです。

幅広い品目が値上がりし、家計を圧迫 している状況も読み取れます。

◆日頃、忙しさにかまけて、全然ニュー スを見ていなかったと反省しました。ど んどん情勢が変化していることをきち

たのですが、このように勉強会をするこ 容でふだんあまり考えたことがなかっ だきありがとうございました。難しい内 交えながら伝えていきたいです。 対して、わかりやすく伝えていくことが きだと思いました。また、子どもたちに とによって考えることができたのでよ ◆今日のこのような貴重な機会をいた できるように情報を集め、自分の考えを んと認識し、自分の考えをもっていくべ

> でしょうか。忙しい日々の中でも考え ていきます。大事なのは、時の政府に た神保大地さんを招いての学習会で 生方の日常については、稚内で行われ たいことです。 たちは政治に何を求めるかではない より私たちの生活はどうだったか、私 や世論調査の結果などの報道が増え 触れられていました。 選挙が近づくにつれて議席数予想

部学習会」の感想から抜粋します。 夏に行った「憲法と平和を考える支

「新聞を読む時間がない」という先

ちょっと解説 全教と教組共闘 そして「教職員学習交流集会|

私たち宗谷教職員組合は道教 組・全教に結集している教職員 組合です。私たちのように、全 教に集う組合は約50あるもの の、北海道で「義務制は道教組、 高校は道高教組」という組織に なっているため、全都道府県に 全教組織があるわけではありま せん。

一方で、「民主教育の危機を打 開し、子どもと教育・くらしを 守るために、所属組織の違いを こえて、一致する要求にもとづ く共同・連帯の運動に取り組む」 ことを目的としている「教組共 闘連絡会」という組織がありま す。

結成して25 年となる教組共 闘連絡会の呼び かけで全国47 都道府県からの 参加により行わ れるのが、この 全国教職員学習 交流集会です。

年前に結成し、 教職員組合と政令都市会議や教 きたそうです。 北九州市教職員組合」 して組織拡大・組織強化をして 職員組合が誕生しました。「全教 全教加盟をめざ 全国の全教加盟 です。七 権利、 ことを北九州の教職員の身分や て積極的に交流やそこで学んだ 健康を守るための運

は、 に活かしてきたといいます。 全国教職員学習交流集会で 全教加盟のよろこび、

と感じます らひしひしと伝わってきまし 員組合に集うことの楽しさが、 た。「これぞ組合、ここにあり 運営している北九州の先生方か 先生方の元気さ、 何よりも教際



かせてくれた北九州の先生方

全体像が見える資料や現場

プニングアクトで合唱を聞

長時間勤務に関する取り組み 呂城県教職員組合

組合独自で先生方の忙しさにつ 善しようという取り組みです。 の学校現場の状況を少しでも改 実施しています。多忙極まる今 合うだけでなく、学校教育充実 県教委の施策の前進面を確かめ いて分析したり、文部科学省や も笑顔』地教委キャラバン」を 宮城県教職員組合では「『子ど

合の実践や元気な先生方についてご紹介します。

全教北九州

市教職

組合の誕生

○月、全教に一番新しい教

組共闘などの会議・集会を通じ

日本全国、

月

|||日から||三日まで福岡県北九州市で「全国教職員学習交流集会」が行われました。

教組共闘 全国教職員学習交流集会から

ほとんどの都道府県の教職員組合が集う年に一度の学習交流集会です。

印象的な組

0

00

吗~

ă

取り組みをしています。 のための教育条件整備を求める

生まれるもの。教育実践も同じ 課題です。こうした先行実践か 策をしていきたいと考えている みについては、宗谷教組でも対 多忙・多忙感に対する取り組 取り組みのもとというのは

沖縄県教職員組合那覇支部

して創る 学力シンポジウム

ですよね。

の学力向上施策が矢継ぎ早に行 同じように、沖縄でも行政主導 われているといいます。 北海道の「学力向上施策」と 「テストの点数に惑わされ

も大切にしている視点です。教 取り組みが紹介されました。 係者と手を取り合いながら学力 座を構築していく必要がある」 の声を積み上げながら冷静な視 シンポジウムを開催したという という判断から、様々な教育関 集い考え合うことは、

> みに激励し、 り組みを進めるということの大 立っている教職員組合の取り組 た。こうして同じような視点に る取り組みもかつてはありまし 育関係者の広い協同を呼びかけ

出逢うことができる学習交流隼 員組合にまつわる様々な場面に みんなで集うことの良さ、 を進めることができた達成感 組合ができた時の歓び、 教職 運動

切さを感じました。 激励されながら取

宗谷の四季

全国教職員学習交流集会に行 って気づいたことがあります。 それは、宗谷教組と同規模の組

合(単組)は全国にたくさんあっても、こんなに広い大地を カバーしている組合はそうそうないんだ…ということでし た。本州では、60分会くらいの規模の組合なら、どこの分 会からも「30分くらいで本部に集まれる」といいます。宗 谷だと船に乗って、車で走って「いざっ」っと気合を入れて 稚内の宗谷教育会館に集まります。

こうした地理的側面をも乗り越えて組合に集っていける 取り組みを、地道にコツコツ進めていきたいと感じます。み んなで宗谷教組の組合づくりを進めましょう♪